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ATA DA 736ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 
PARÁ, REALIZADA EM 20 DE ABRIL DE 2017. 

 
Às dezesseis horas e quarenta minutos do dia vinte de abril do ano de dois mil e 1 
dezessete (2017), teve início a 736ª sessão ordinária do Conselho Regional de 2 
Contabilidade do Pará, no Auditório da sede própria do CRCPA, situado na Rua 3 
Avertano Rocha, 392, nesta Capital, com a presença dos seguintes CONSELHEIROS 4 
EFETIVOS: Maria de Fátima Cavalcante Vasconcelos, Presidente; Raimundo Humberto 5 
Sena de Oliveira, Vice-Presidente do Administrativo; Marilene da Costa Guerra, Vice-6 
Presidente de Controle Interno; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-Presidente de 7 
Registro; Waljucy Furtado Cardoso, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional; 8 
Antônio Carlos Sales Ferreira Júnior; Maria Vieira dos Santos; Wildes Silva Ramos; 9 
Carlos Augusto Frota Sodré e Douglas Coelho Silva. CONSELHEIROS SUPLENTES: Maria 10 
Izabel Gomes Borges e Sérgio Pery da Silva Costa. COMUNICADO DE AUSÊNCIA: 11 
Edisnéia do Socorro Nascimento Melo, Vice-Presidente de Ética/Fiscalização; Ticiane 12 
Lima dos Santos; Maria do Socorro Nascimento de Meneses; Fabrício do Nascimento 13 
Moreira e Maria do Socorro Pessoa da Silva. OUTRAS PRESENÇAS: Ricardo da Mota 14 
Costa, Superintendente Executivo; Eliana de Fátima Santos Bueres, Coordenadora do 15 
Desenvolvimento Profissional; Rosenaldo Souza, Coordenador do Administrativo; 16 
Edenilze Amorim, Coordenadora do Controle Interno; Marcelo Roney, Coordenador 17 
de Ética/Fiscalização; Alan Ferreira, Coordenador do Registro; Danúbia de Souza, 18 
Coordenadora da Contabilidade; Leila Barbosa, Coordenadora do Financeiro e 19 
Luciano Coutinho, Coordenador do T.I. e Paula Portilho, Assessora de Comunicação do 20 
CRCPA. ASSESSORANDO OS  TRABALHOS: Camila Salgado, Secretária Executiva do 21 
CRCPA. Aberta a sessão, a Senhora Presidente agradeceu a presença de todos e 22 
informou sobre as ações da Presidência. 1) AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: Participou em 23 
27/03 – V Fórum de Contabilidade em Paragominas; Participou nos dias 03 a 07/04 – 24 
do Evento “Tira Dúvida – Imposto de Renda 2017” – Shopping Pátio Belém; Participou 25 
no dia 10/04 – Audiência no TJE/PA; Participou no dia 12/04 – Audiência no TCM/PA e 26 
TCE/PA. 2) PORTARIAS ASSINADAS PELA PRESIDENTE: PORTARIA CRCPA Nº 017 – 27 
Nomeia Paula Andrea Freitas Portilho como Assessora de Comunicação; PORTARIA 28 
CRCPA Nº 018 – Destitui o Funcionário Rosenaldo Rodrigues de Souza da Função de 29 
Coordenador Administrativo; PORTARIA CRCPA Nº 019 – Designa o Funcionário 30 
Rosenaldo Rodrigues de Souza para a Função de Gerente Operacional; PORTARIA 31 
CRCPA Nº 020 – Destitui a Funcionária Edenilze Soares Pires Vilas Boas de Amorim da 32 
Função de Coordenadora de Controle Interno; PORTARIA CRCPA Nº 021 – Designa a 33 
Funcionária Edenilze Soares Pires Vilas Boas de Amorim para a Função de 34 
Coordenadora do Setor Administrativo; PORTARIA CRCPA Nº 022 – Concede 35 
suprimento de fundos à Fiscal; PORTARIA CRCPA Nº 023 - Concede suprimento de 36 
fundos à Fiscal; PORTARIA CRCPA Nº 025 – Designa Funcionária Odaléa Costa – 37 
Atividades Dep. Pessoal; PORTARIA CRCPA Nº 026 - Designa Funcionário Marcio 38 
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Cordovil – Função de Gerente de Licitação; PORTARIA CRCPA Nº 030 – Conceder 39 
Suprimentos de Fundo – Edvaldo Nascimento; PORTARIA CRCPA Nº 031 – Conceder 40 
Suprimentos de Fundo – Alan Ferreira; PORTARIA CRCPA Nº 033 – Conceder 41 
Suprimentos de Fundo – Edvaldo Nascimento; PORTARIA CRCPA Nº 034 – Conceder 42 
Diárias – Luiza Maiza e Tatiana Pes; PORTARIA CRCPA Nº 035 – Conceder Suprimentos 43 
de Fundo – Luiza Maiza; PORTARIA CRCPA Nº 036 – Nomeia Corpo Editorial da Revista 44 
Paraense de Contabilidade; PORTARIA CRCPA Nº 037 – Destitui a Funcionária Mª 45 
Terumi Hosokawa da Função de Coordenadora de Fiscalização; PORTARIA CRCPA Nº 46 
038 – Designa o Funcionário Marcelo Roney Raiol para a Função de Coordenador de 47 
Fiscalização; PORTARIA CRCPA Nº 039 – Conceder Suprimentos de Fundo – José 48 
Adriano; PORTARIA CRCPA Nº 040 – Conceder Diárias – Luiza Maiza e José Adriano e 49 
PORTARIA CRCPA Nº 041– Torna sem efeito as Portarias 18/19/20/21 e 26 de 2017. 50 
ORDEM DO DIA. A Senhora Presidente submeteu a ata Plenária 735ª de 23 de março 51 
de 2017 e a ata plenária extraordinária nº 01/2017 de 31 de março de 2017 para 52 
aprovação, sendo aprovadas por todos. POSSE DE CONSELHEIRO: A Sra. Presidente 53 
empossou o Conselheiro Wildes Silva Ramos para assumir o cargo de Conselheiro 54 
Efetivo em substituição ao Conselheiro Pery Augusto Calumby por ocasião da licença 55 
aprovada por um período de noventa dias. Em seguida, passou a palavra a Vice-56 
Presidente do Controle Interno, Conselheira Marilene Guerra. 1-CÂMARA DE 57 
FINANÇAS E CONTROLE INTERNO: A Conselheira Marilene Guerra, Vice-presidente, 58 
apresentou em tela os balancetes para apreciação dos Conselheiros. Ressaltou sobre a 59 
receita e despesa onde o Regional deverá criar critérios para cumprir o orçamento 60 
previsto. Em seguida, passou a palavra para o Conselheiro Nelson Gustavo para relato 61 
do processo. De relato do Conselheiro NELSON GUSTAVO RUFINO ROCHA - Processo 62 
Nº 2016/000430 - CAPACITAS CONSULTORIA S/S LTDA. Julgamento: O parecer foi 63 
aprovado por unanimidade, tendo recebido a seguinte decisão final: negar-lhe 64 
provimento integral, mantendo a decisão do indeferimento. Em seguida, a Sra. 65 
Presidente submeteu para aprovação o Balancete do mês de março/2017, sendo 66 
aprovado por unanimidade e posteriormente a ata nº. 03/2017, sendo aprovada por 67 
todos. 2- CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO: Na ausência da Conselheira Edisnéia Melo, Vice-68 
presidente, a Sra. Presidente passou a palavra ao Coordenador da Câmara, Marcelo 69 
Roney que em seguida solicitou o relato do processo pelo Conselheiro Douglas Coelho: 70 
"De relato do Conselheiro DOUGLAS COELHO SILVA - Processo Nº 2014/000179-U -71 
ERILURDES MARQUES DOS SANTOS - PF-950013/K. Julgamento: O parecer 72 
foi aprovado por unanimidade, tendo recebido a seguinte decisão final: Dar-lhe 73 
provimento integral, arquivando o presente processo". Em seguida, a Sra Presidente 74 
solicitou que o Coordenador Marcelo Roney apresentasse em tela as ações 75 
desenvolvidas de 2016 pela Câmara, tais como: quantitativo da movimentação dos 76 
processos ativos; quantitativos dos processos distribuídos e relatados pelos 77 
Conselheiros e atuação dos Conselheiros. Em seguida, a Sra. Presidente solicitou a 78 
manifestação do Coordenador Marcelo Roney quanto ao procedimento de fiscalização 79 
em Belém. Com a palavra, o referido Coordenador explicou que o procedimento de 80 
fiscalização na cidade de Belém que está sendo planejado e repassado à presidência 81 
quanto aos profissionais e organizações contábeis a serem fiscalizados no mês 82 
seguinte. Que as fiscalizações estão sim ocorrendo em Belém, tanto prova que a 83 
maioria dos processos relatados e julgados nas reuniões CAED e CAFIS do dia anterior, 84 
somente dois processos não eram da capital e esses processos todos eram correlatos 85 
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de escritórios pessoas jurídicas não registrados no CRCPA. A Câmara de Fiscalização 86 
está realizando o filtro em relação aos bairros a serem fiscalizados, onde o Fiscal José 87 
Adriano ficaria responsável pelo bairro do Reduto, a Fiscal Luiza Maiza pelo bairro da 88 
Marambaia, a fiscal Tatiana Pes pelo bairro do Jurunas e a Terumi Hosokawa ficaria 89 
responsável pelo bairro do Marco. Informou ainda que o sistema informa quem não foi 90 
fiscalizado, por período, onde ainda tem que conflitar com o sistema eletrônico de 91 
fiscalização. Por fim, enfatizou que na Capital, cidade de Belém, está sim sendo bem 92 
fiscalizada. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata CAFIS da 111ª Sessão 93 
Ordinária realizada em 23/03/2017, sendo aprovada por todos. 3- CÂMARA DE 94 
REGISTRO: Na ausência do Conselheiro Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-presidente 95 
de Registro na reunião de Câmara realizada no dia 19/04, a Sra Presidente passou a 96 
palavra para a Conselheira Marilene Guerra para relatar os assuntos da ata, a saber: no 97 
dia 25 de abril de 2017 às 18h será realizada a Solenidade de Entrega de Carteiras aos 98 
Novos Profissionais da Contabilidade no auditório da FAEPA, com previsão de 85 99 
carteiras a serem entregues. Em conversa com a Presidente, a Conselheira Marilene 100 
Guerra sugeriu a realização de uma palestra motivacional e de uma apresentação 101 
sobre o Conselho Regional de Contabilidade aos novos Profissionais por ocasião da 102 
Solenidade. Por fim, relatou sobre os processos despachados e relatados: Registro 103 
Profissional = 44; Baixa de Registro Profissional = 48; Registro de Organização Contábil 104 
= 13; Baixa de Organização Contábil = 04 e Outros processos = 05 somando um total de 105 
114 processos. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata nº 58/2017 da Câmara 106 
de Registro para aprovação, sendo aprovada por todos. 5-CÂMARA DE 107 
DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: O Conselheiro Waljucy Cardoso, Vice-Presidente 108 
de Desenvolvimento Profissional, relatou sobre os assuntos discutidos na reunião de 109 
Câmara, tais como: foi realizado o curso “Contabilidade Aplicada ao Setor Público” pela 110 
Professora Rosemary Silva no período de 17 a 20 de abril de 2017 no auditório do 111 
CRCPA; foi aprovada na Câmara a realização do VI Fórum Intermunicipal de 112 
Contabilidade em Santarém no dia 04/05/2017, onde apresentou a programação. Após 113 
explicações sobre o Fórum, o Conselheiro Waljucy Cardoso solicitou aprovação do 114 
Plenário pela Sra. Presidente para realização do mesmo quanto a compra das 115 
passagens aéreas e a concessão de diárias. Com a palavra, a Sra. Presidente explicou 116 
que o contrato com a empresa fornecedora de passagens aéreas encerrou dia 117 
10/04/2017 e o novo processo está em fase de licitação. Após os trâmites 118 
administrativos, o processo sobre o Fórum irá para o Controle Interno para apreciação 119 
do orçamento. O Setor Administrativo enviou um Memorando aos Coordenadores 120 
solicitando o planejamento de compra de passagem aérea antes de findar o contrato. 121 
O Conselheiro Wildes Ramos sugeriu a mudança da data do evento pelos motivos 122 
expostos assim como o envio do planejamento dos eventos aos Conselheiros. Com a 123 
palavra, o Conselheiro Antônio Carlos informou que atualmente reside na Cidade de 124 
Santarém/PA e se colocou à disposição para realizar palestras no Fórum e propôs que 125 
os Conselheiros participantes do referido Fórum comprassem os bilhetes aéreos e 126 
depois solicitassem o reembolso ao Regional. A Sra. Presidente ressaltou a importância 127 
de realizar o planejamento dos eventos com antecedência. O Conselheiro Waljucy 128 
Cardoso explicou que o planejamento dos eventos foi feito até o mês de setembro 129 
deste ano. Com a palavra, o Conselheiro Humberto Sena ressaltou que foi feito o 130 
planejamento, visto que foram solicitadas no final do ano as manifestações pelas 131 
Comissões de Trabalho do CRCPA quanto ao planejamento de trabalho. Após 132 
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discussões sobre o assunto, a Sra. Presidente submeteu para aprovação a realização do 133 
Fórum de Contabilidade em Santarém com data a ser definida, sendo aprovada por 134 
todos. Com a palavra, a Sra. Presidente deu conhecimento a todos que no dia 135 
25/04/207 será a Solenidade de Entrega de Carteiras aos Novos Profissionais da 136 
Contabilidade no auditório da FAEPA, onde terá uma palestra motivacional “Jovens 137 
Lideranças” e apresentação do que é o CRCPA; dias 11 e 12/05/2017 será realizado o 138 
VII Fórum da Mulher Contabilista do Estado do Pará no auditório da FAEPA organizado 139 
pela Comissão da Mulher do Regional. A Sra. Presidente apresentou a programação e 140 
em seguida informou que o CFC subsidiará R$ 7.500,00 para que o Regional faça uma 141 
Homenagem ao Dia do Profissional da Contabilidade. A homenagem será feita em 142 
Busdoor e em Jornal. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata nº 02/2017 do 143 
Desenprof para aprovação, sendo aprovada por todos. 6- CÂMARA DE ASSUNTOS 144 
ADMINISTRATIVOS: O Conselheiro Raimundo Humberto, Vice-presidente do 145 
Administrativo, solicitou a Sra. Presidente a aprovação da Ata nº 02/2017 de 23/03/17. 146 
Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata nº 02/2017 da CAAD para aprovação, 147 
sendo aprovada por todos. 6-INTERESSE GERAL: A Sra. Presidente deu conhecimento 148 
a todos que tornou sem efeito conforme Portaria CRCPA Nº 041/2017, as Portarias 149 
CRCPA Nº. 18; 19; 20; 21 e 26/2017. Tais Portarias criaram as funções de Gerência 150 
Operacional e de Licitação e mudanças de coordenações. Com a palavra, a Conselheira 151 
Marilene Guerra explicou que o assunto foi discutido na reunião de Câmara de 152 
Controle Interno, onde os Conselheiros se manifestaram que a necessidade de criação 153 
de novas funções deve ser homologada pelo Plenário do CRCPA, visto que as novas 154 
funções não estão estabelecidas no PCCS do Regional. Em seguida, o Conselheiro 155 
Humberto Sena ressaltou que o Regional deve cumprir as normas, ou seja, as novas 156 
funções devem estar estabelecidas no PCCS e no Regimento Interno do CRCPA. Os 157 
funcionários Alan Almeida e Eliana Bueres mostraram preocupação no assunto 158 
considerando a demanda de processos em andamento. A Sra. Presidente relatou que 159 
foi feito um estudo pelo Controle Interno quanto ao pagamento de gratificação aos 160 
gerentes de 80% do valor da gratificação da função de coordenador. Após discussão, a 161 
Sra. Presidente submeteu para aprovação a criação da função de gerência operacional 162 
e de licitação. Com a palavra, o Conselheiro Humberto Sena propôs a realização de 163 
uma plenária extraordinária para apreciação do PCCS e do Regimento, tal como 164 
aconteceu com a Resolução dos Delegados. Em seguida, o Conselheiro Antônio Carlos 165 
concordou com o Conselheiro Humberto Sena e propôs que a reunião seja realizada 166 
em caráter extraordinário em tempo hábil para que todos analisem o Plano de Cargos 167 
e Salários e o Regimento. Mostrou sua preocupação quanto à criação dessas funções, 168 
pois não há previsão legal no PCCS e no R.I. Com a palavra, o Conselheiro Carlos Sodré 169 
ratificou que o Regional deve analisar a legalidade para que no futuro nenhum 170 
Conselheiro seja penalizado. Após discussão, foi deliberada a realização de uma 171 
plenária extraordinária para apreciação do PCCS e do Regimento Interno. Com a 172 
palavra, o Conselheiro Wildes Ramos informou que esteve na Junta Comercial do 173 
Estado do Pará – JUCEPA onde a Presidente daquele órgão relatou em Plenária sobre a 174 
proibição pela JUCEPA em realizar abertura de empresa de contabilidade e conforme o 175 
Procurador, não há lei que proíba a abertura de empresa de contabilidade. O 176 
Conselheiro Wildes Ramos está acompanhando o assunto e está no aguardo da 177 
resposta da JUCEPA. A Sra. Presidente relatou que a Presidente da JUCEPA deveria se 178 
reunir com a Diretoria do CRCPA para discutir sobre o assunto. E para finalizar a Vice-179 
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presidente do Controle Interno, Conselheira Marilene Guerra passou a palavra para a 180 
Coordenadora da Contabilidade, Danúbia Sousa para explicar sobre o reajuste salarial 181 
dos funcionários. A referida Coordenadora relatou que o estudo sobre o reajuste foi 182 
feito aos moldes do Conselho Federal de Contabilidade, considerando a data-base que 183 
é em Maio. Foi analisada a disponibilidade orçamentária, onde se verificou que a 184 
previsão de conceder o reajuste é de 03% (três pontos percentuais), se houver uma 185 
alavancagem na arrecadação. Ressaltou ainda que haverá o reajuste no Plano de 186 
Cargos e Salários através do reenquadramento. Mostrou sua preocupação em relação 187 
ao extrapolamento do percentual com gasto de pessoal que hoje está em torno de 188 
51%, sugerindo que sejam feitos dois mutirões de negociação para melhorar a 189 
arrecadação. 5 - ENCERRAMENTO DA SESSÃO. Às dezenove horas, esgotados os 190 
assuntos da Pauta, a Sra. Presidente agradeceu a presença dos conselheiros e encerrou 191 
os trabalhos desta sessão e eu, Camila Salgado, Secretária Executiva _________, lavrei 192 
a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por todos que assim 193 
desejarem. 194 
 195 
 
 
MARIA DE FÁTIMA CAVALCANTE VASCONCELOS 
Presidente 
 
 
RAIMUNDO HUMBERTO SENA DE OLIVEIRA 
Vice-Presidente de Administração 
 
 
MARILENE DA COSTA GUERRA 
Vice-Presidente de Finanças e Controle Interno 
 
 
NELSON GUSTAVO RUFINO ROCHA 
Vice-Presidente de Registro 
 
 
WALJUCY FURTADO CARDOSO 
Vice-Presidente de Desenv. Profissional 
 
 
ANTÔNIO CARLOS SALES FERREIRA JÚNIOR 
Conselheiro Efetivo 
 
 
CARLOS AUGUSTO FROTA SODRÉ 
Conselheiro Efetivo 
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DOUGLAS COELHO SILVA 
Conselheiro Efetivo 
 
 
MARIA VIEIRA DOS SANTOS 
Conselheira Efetiva 
 
 
WILDES SILVA RAMOS 
Conselheiro Efetivo 
 
 
 

Ata Ordinária 736/2017, de 
20/04/2017. 
Referendada pela Ata Plenária 
737/2017 de 26/05/2017. 
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